

DISCOURS

Opération nettoyage de printemps

Certaines communes profitent de l'arrivée des beaux jours pour organiser des opérations « ville propre » ou « nettoyage de printemps » mobilisant citoyens, conseils municipaux enfants... L'occasion d'un discours réaffirmant l'importance de la propreté du cadre de vie.

« Mesdames, Messieurs,

Je tiens à vous remercier très sincèrement d'avoir répondu à notre invitation pour cette opération baptisée « nettoyage de printemps » que nous organisons tous les ans à l'approche des beaux jours.

Je rappelle en quelques mots ce dont il s'agit. Une soixantaine de bénévoles, des membres du conseil municipal enfants ainsi que leurs parents, amis et sympathisants (*personnaliser cette partie en fonction des conditions spécifiques à chaque ville*) consacrent ainsi leur après-midi au ramassage et au tri des ordures qui s'accumulent dans différentes zones.

Armés de gants et de sacs, citoyens et élus en herbe trient notamment « à la source » verre, carton, bouteilles plastiques et canettes, déposés ensuite dans les bennes de tri sélectif. Leur ardeur et leur dévouement sont ensuite récompensés en mairie par la distribution de diverses récompenses (*préciser lesquelles*).

Cette action, à la fois ludique et écologique, nous permet, tout en découvrant encore mieux notre commune, de se retrouver pour partager un moment de convivialité consacré à la collecte de nombreux déchets abandonnés aux abords des structures municipales, des sites à préserver et de lieux de promenade.

Au-delà de cette opération, je tiens à rappeler en quelques mots l'importance que nous attachons aux questions liées à la propreté et au cadre de vie. La propreté urbaine représente un effort permanent, ainsi qu'une préoccupation forte et quotidienne pour notre ville, mais aussi pour ses habitants.

Nos agents du service voirie sont fortement mobilisés pour la propreté de notre ville. Bien souvent au-delà du simple balayage auquel devrait se limiter leur mission, ils pallient les actes d'incivilité qui démarrent par un papier, un mégot, une crotte de chien « oubliés » sur un trottoir, mais qui vont aussi parfois jusqu'à un canapé ou un congélateur !

On ne le répète jamais assez, la propreté, c'est l'affaire de tous et elle passe par un comportement plus respectueux des concitoyens en général et de chacun en particulier.

En modifiant certains comportements, en prévenant ces gestes trop courants d'incivilité, en ne jetant pas, mais parfois en ramassant, nous pouvons aussi contribuer à limiter la facture acquittée par le contribuable.

En lien avec l'intercommunalité (préciser les compétences de l'EPCI si c'est le cas), nous travaillons d'ailleurs à sensibiliser chacun à la nécessité de réduire les erreurs de tri et de limiter le volume des déchets qu'il génère.

Je profite de l'occasion qui m'est donnée pour rappeler que la collecte sélective et le recyclage sont aussi l'affaire de tous. C'est avant tout avec chacune et chacun d'entre nous que nous devons établir des objectifs appropriés : si chacun trie un peu plus et un peu mieux chaque jour, ce sont autant de déchets qui pourront être recyclés ou valorisés.

Chaque action dans le domaine de la propreté doit être guidée par des préoccupations de développement durable.

Aux pollueurs, je rappelle ce carton rouge du conseil municipal enfants : « Ne jetez plus vos déchets mais juste vos mauvaises habitudes... »

Nous devons donc tous donner l'exemple ! »

B.C.-B.

Citations utiles

- « L'éducation d'un peuple se juge avant tout dans la rue ». **Edmondo de Amicis**
- « Une ville finit par être une personne ». **Victor Hugo**
- « La ville est l'aliment préféré des chiens ». **Daniel Pennac**